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Assemblée générale du Ski-club Eclair du 7 novembre 2014 
Martigny-Croix, salle du Genépi – 19h30 

 
 
Comité : 
 
Président :    Marcel De Cristofaro 

Vice-Président :  Bertrand Rouiller 

Caissière :    Sylvie Rossoz  

Membre/resp. juniors :  Johann Delasoie  

Secrétaire :    Valérie Moulin 

 
 
Ordre du jour : 
 

1. Contrôle des présences 
2. Approbation du PV de l’AG 2013 
3. Lecture et approbation des comptes de l’exercice 2013/2014 
4. Rapport des vérificateurs de comptes 
5. Rapport des sorties juniors 
6. Rapport du président 
7. Programme de la saison 2014/2015 
8. Admissions/démissions 
9. Divers 

 
A 19h35, notre Président Marcel De Cristofaro, déclare ouverte la 85ème assemblée générale du 
ski-club Eclair, par un mot de bienvenue aux 12 membres présents, ainsi qu’au comité présent au 
complet. 
 
 

1. Lecture de l’ordre du jour et contrôle des présences  
 

Le président se réjouit de la présence de Gilbert Rama, membre d’honneur.              
Il annonce ensuite les membres excusés et les en remercie : Saudan César – Pierroz Philippe – 
Mélanie Romanens et Léo Sonney – Pfister Suzanne et Alexandre – Rouiller Nelly et Jérome – 
Saudan Ulysse – Viglino Patrick – De Cristofaro Frédérique – Maret Jean-Christophe – Monnet 
Gilbert – Tête Jean-Marie – Aigroz Jacques – Voutaz Christelle – Rouiller Christian – Carbo Julie et 
Norbert – Sarrasin Gratienne – Petoud Florine – Voutaz André-Gérard – Giroud Vincent  – Guex 
Arnaud et Reynald – Morabia Estelle – Frossard Sophie. 
Ce soir a lieu une soirée de remerciements pour les bénévoles qui ont travaillé à la fête de la 
musique qui a eu lieu ce printemps, ce qui explique le nombre conséquent de membres excusés. 
 
Marcel demande si quelqu’un souhaite modifier l’ordre du jour. Personne ne se manifestant, ce 
dernier est donc accepté à l’unanimité par les membres présents. 
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2. Approbation du PV de l’AG 2013 
 
La parole est donnée à la secrétaire qui nous rappelle que, depuis 3 ans maintenant, le procès-
verbal de l’AG précédente est lu uniquement si un membre présent en fait la demande. Elle 
précise que l’on peut en tout temps le consulter sur le site internet. Aucun membre présent ne 
demande qu’il soit lu. Le PV de l’AG 2013 est approuvé à l’unanimité. 
 
 

3. Lecture et approbation des comptes de l’exercice 2013/2014 
 

Recettes : 7'571.- 
Dépenses : 7096.- 
Bénéfice : 475.- 
 
RECETTES : 
Cotisations : 7'035.- soit le même montant que l’année dernière moins 65.- 
Sorties juniors : 536.50 (subventions communales + payements parents) 
 
DEPENSES : 

1. La première sortie à Zinal a côuté 880.-, soit le transport en car et la verrée. 
2. La sortie aux Contamines a coûté 1011,60, soit le transport, la verrée ainsi que l’achat de 

cartes à puce pour les abonnements. 
3. Enfin, la sortie à Courmayeur, elle, a coûté 1091.-, soit le transport, la verrée et le 

pourboire au chauffeur. 
 
Remarques : les sorties coûtent plus cher que l’année passée, parce que l’année dernière il y avait 
eu une sortie à Verbier, donc sans transport financé par le club, et on était allé un peu moins loin. 
Le car coûtait en moyenne dans les 800.- alors que cette année, on atteint plutôt les 1000.- 
 
Remarquons aussi que c’est l’annulation de la 4ème sortie familiale qui permet au club de ne pas 
présenter de déficit cette année. 
 

4. La sortie 2 jours à Zermatt coûte au club 1’245.-. Le transport, car et train 1820.- ; l’hôtel 
3'375.-, le solde étant le pourboire au chauffeur et la verrée. Le coût correspond à 50.- 
environ par participant (25 participants). 

 
5. Enfin le concours nous coûte 2’095.55 ; c’est la plus grosse dépense du club, les charges 

principales étant les 500.- à ESF pour l’organisation de la course, la gravure des coupes 
pour près de 700.- et pour la soirée spaghettis le karaoké à 500.- et la bolo pour les pâtes 
225.- 

 
6. L’année passée : la sortie d'été avait coûté 368.90 ; cette année elle a été annulée, faute de 

participants (6 inscriptions), mais le couvert n’a pas pu être annulé et a coûté 150.- 
 

7. Les divers représentent un excédent de dépenses de 437.20 ; outre les frais d’impôts, 
internet, etc… les charges principales sont la brisolée pour 385.30, déduction faite 
évidemment de la participation demandée aux membres présents, et le souper réunissant 
le comité et les membres d’honneur qui a eu lieu au mois d’août, qui a coûté 330.- . 
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Remarquons que la dégustation chez Samuel Saudan, organisée avant le souper, a été 
offerte par l’encaveur. 

 
FORTUNE : 
Ainsi, au 1er novembre 2014, la fortune du club s’élève à 11’662.- sur le compte UBS qui sera fermé 
ce printemps et 1’829.- sur le nouveau compte Raiffesen (sans compter les paiements déjà 
effectués pour la sortie 2 jours 2015 à Gressoney) ; nous avons toujours 13’558.- sur le compte 
épargne et près de 1’000.- en caisse. 
Ce qui nous fait une fortune totale de 28'065,76 pour être exact. 
 
Les diverses pièces comptables sont à disposition des membres intéressés, pour lecture. 
 
Les comptes sont approuvés à l’unanimité par l’assemblée. 
 
Un membre s’interroge sur le bénéfice de 500.- réalisé sur les sorties juniors et demande s’il ne 
serait pas nécessaire de réadapter les prix pour les parents. Le Président répond que cette année a 
été une année de transition à ce niveau car nous ne bénéficions plus des prix effectués pour les 
écoles. Il précise également que cette année, une grande partie des enfants et la totalité des 
moniteurs étaient détenteurs d’un abonnement à TéléVerbier. Le comité a prévu de refaire le 
calcul pour l’année à venir et de réajuster les prix si nécessaire. 
 
 

4. Rapport des vérificateurs de comptes 
 
Ariane Pont est invitée à présenter le rapport des vérificateurs de comptes, M Pierre-Yves Guex et 
elle-même. Ces derniers déclarent accepter les comptes tels que présentés. Ils sont remerciés par 
les applaudissements de l’assemblée. Les vérificateurs remercient notre caissière, Sylvie, pour son 
travail. 
Les comptes 2013/2014 sont approuvés à l’unanimité par l’assemblée. 
 
 

5. Rapport sorties juniors 
 
Sur les 4 sorties agendées, les 3 premières ont eu lieu alors que la dernière a été annulée pour 
cause de mauvais temps. 

- 23 enfants et 6 moniteurs à la première et à la deuxième sortie. 
- 11 enfants et 2 moniteurs à la sortie du 15 mars. 

Le soleil nous a accompagnés dans toutes nos sorties avec un peu de jour blanc l’après-midi lors 
de la sortie à Savoleyre. 
Pour l’état des pistes : peu de neige, pistes très dures le 14 décembre à Verbier, puis superbes 
conditions avec de la neige poudreuse lors des deux autres sorties. 
Températures généralement agréables, sauf à Savoleyre pour les orteils d’une de nos monitrices... 
Aucune blessure à déclarer. 
L’ambiance a été excellente lors de chaque sortie… Un petit recadrage a toutefois été nécessaire 
pour 2 enfants afin d’assurer leur sécurité et celle du groupe. Mais les enfants ont eu beaucoup de 
plaisir et les moniteurs également en grande partie grâce à l’excellente attitude de nos jeunes. 
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Pour ma part, cette première année dans cette tâche m’a permis de partager de beaux moments 
avec enfants et moniteurs. Une belle reconnaissance a été les visages lumineux des enfants qui 
ont pu progresser en skiant avec leurs copains et de manière encadrée. 
Il a toutefois été difficile cette année de trouver un nombre suffisant de moniteurs pour chaque 
sortie. Je vous encourage donc à prendre contact avec moi pour participer à ces sorties afin que 
celles-ci puissent continuer à avoir lieu, et ce avec un encadrement optimal. 
Je tiens à adresser un grand merci aux moniteurs qui nous ont accompagnés lors de ces sorties 
juniors sans lesquels ces dernières ne pourraient pas avoir lieu, et je compte sur vous pour 
continuer cette belle collaboration. 

Johann 
 

6. Rapport du Président 
 

Comme vous le savez, depuis maintenant plusieurs années, vous trouvez le compte rendu de nos 
diverses sorties sur notre site très bien tenu par notre ami Yvan, que je remercie au nom de tout le 
ski-club.  
Une fois de plus nous avons passé une bonne saison dans la bonne humeur et la franche 
camaraderie habituelle. Du moins pour les plus assidus qui se sont fait très rares cette saison. 
Nous avions au maximum 28 à 30 personnes inscrites pour la sortie et au final 15 personnes 
devant le car.  
Une sortie familiale avec un seul enfant inscrit pour sa première sortie avec sa maman. Ils ont 
finalement renoncé à venir. 
La sortie d’été annulée pour la première fois à ma connaissance par manque de participants. 
Même pour le souper de comité élargi comme prévu tous les 5 ans. 10 personnes ont confirmé 
leur présence sur les 12 invitées, 5 présentes lors du souper. 
Tant mieux pour la caisse du club, mais pas facile à comprendre pour les membres du comité qui 
se demandent ce qu’ils font faux ou ce qui doit être fait différemment. 
 
Les comptes sont bons et la caisse du club en bonne santé comme vous a dit Sylvie, ceci entre 
autre grâce à la Commune qui continue à nous verser des subsides et contribue aux frais de nos 
sorties juniors. Merci à eux. 
 
Bon je ne vais pas faire plus long car je sens l’odeur des châtaignes et il faut encore passer aux 
points suivants. Je finirai donc en vous remerciant pour la confiance que vous témoignez au 
comité en place et en invitant les membres et familles à nous rejoindre sur les pistes la saison 
prochaine. 
Je remercie mes collègues et amis du comité pour leur travail. Ce fut une fois encore très agréable 
de travailler avec eux cette année, avec entre autre deux nouveaux qui se sont bien défendus. 
Merci également à Yvan, notre webmaster, au nom de tout le ski-club. 
Lors du renouvellement du comité de l’an prochain, je pense  prendre ma retraite au sein du 
comité si pas trop de chamboulement… 
 
Merci à tous pour votre attention. 

Marcel 
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7. Programme de la saison 2014/2015 
 

Dans le but d’attirer plus de monde aux sorties, le comité propose de fixer la sortie familiale 3 un 
samedi à la place d’un dimanche. Cette proposition est acceptée à l’unanimité par les membres 
présents. 
Vu le peu de personnes inscrites (3 adultes et 3 enfants) lors de la sortie d’été de cette année, le 
comité propose de fixer cette sortie au 23 août 2015. Les écoles ayants repris, cela permettra 
peut-être à plus de membres d’y participer. Cette date est retenue par l’ensemble des membres 
présents. 
 
Pour ce qui est du programme, voici ce qui est proposé par le comité : 
 
Samedi 13 décembre   Sortie juniors 1 
Dimanche 21 décembre Sortie familiale 1  
Sa et di 10-11 janvier  Sortie deux jours 
Dimanche 18 janvier  Sortie familiale 2 
Samedi 24 janvier  Sortie juniors 2 
Samedi 7 février  Sortie juniors 3 
Samedi 21 février   Sortie familiale 3 
Vendredi 6 mars   Sortie Raquettes et peaux de phoque 
Samedi 14 et 21 mars  Concours interne et date réserve 
Samedi 21 mars  Sortie juniors 4 (si pas le concours) 
Dimanche 29 mars   Sortie familiale 4 
Dimanche 23 août  Sortie d’été 
Vendredi 6 novembre Assemblée générale 
Samedi 12 décembre  Sortie juniors 1 
Dimanche 20 décembre Sortie familiale 1 
 
Les lieux proposés pour les sorties familiales sont : Leysin, Riederalp/Bettmeralp, Pila, St-Gervais, 
Charmay, Argentière. Les lieux seront choisis en cours de saison en fonction de l’enneigement 
dans chaque région. 
 
L’assemblée propose de fixer la sortie à Pila le samedi 21 février. Ceci évitera de se trouver dans 
un bain de foule, comme c’est le cas les dimanches dans cette station. 
 
Le comité annonce que dans le cadre d’une sortie junior, nous aurons la chance d’accueillir un 
entraîneur externe au club qui permettra aux jeunes d’apprendre à passer les piquets… 
 
La sortie de 2 jours aura lieu les 10 et 11 janvier 2015 à Gressoney-la-trinité. Le nombre d’inscrits 
est de 29 sur les 30 places disponibles. 
 
 

8. Admissions/démissions  
 
La parole est donnée à Valérie qui nous annonce que nous avons le plaisir d’accueillir dans notre 
société Jean-Christophe Maret ainsi que Mélanie Romanens et son fils Léo. 
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Les démissions pour cette année sont : Pierre Gabioud, Carine Emery, Jean-Maurice Baudat, Irène 
et Guy Lonfat, Pierre-Yves Richard, Manouska, Karim et Jonathan Besse ainsi que Thierry, 
Christophe et Julie Délez. 
 
Serge, Janick, Laura et Mélanie Chappuis sont radiés pour non payement des cotisations pour la 
deuxième année consécutive. 
 
Un membre présent demande combien de personnes font actuellement partie du ski-club. La 
réponse donnée par le comité est 224 personnes. 
 
 

9. Divers 
 

Le Président prend la parole et annonce ce qui suit : 
- Il demande que les délais d’inscriptions aux sorties soient respectés. 
- Il précise que la soirée annuelle du ski-club organisée après le concours est 

ouverte à tous les membres et pas seulement à ceux ayant participé au concours. 
- Lors d’un prochain courrier le comité s’adressera aux membres afin de récolter 

des idées, des opinons dans le but d’améliorer le fonctionnement du ski-club. 
- Un flyers invitant les élèves de Martigny-Croix à rejoindre le club est en 

préparation et sera distribué prochainement.  
 
La parole est donnée à l’assemblée : 

- Un membre propose de rédiger une invitation spécifique à la soirée annuelle du 
club afin qu’il n’y ait pas d’amalgame avec le concours.  
La question se pose de savoir s’il faut changer la date pour que celle-ci n’ait plus 
lieu le soir du concours. Après discussion, il est décidé que la date restera 
inchangée parce que la journée du concours est celle qui attire le plus de 
participants. 
Il est également décidé que l’invitation à la soirée sera imprimée sur une feuille 
en couleur que le comité joindra au courrier concernant le concours. 

 
 

 
 
L’assemblée est levée à 20h20, avec les remerciements du Président et dans la joie de partager 
une brisolée chez Raph, dans la bonne humeur générale. 
 
 

PV tenu et rédigé par Valérie Moulin 


